



Editorial APyS N° 14

Concluimos el 2022 alcanzando los 100 artículos publicados, un número de ediciones y de artículos al que llegamos con ciertas dificultades y algunos alicientes también. En relación a estos últimos, tras un minucioso proceso de postulación y posterior evaluación, nuestra Revista ingresó al Núcleo Básico de Revistas Científicas (NB), la mayor entidad nacional de acreditación de publicaciones científicas. Entre otros aspectos de calidad, los dictámenes destacan la amplia participación de autores nacionales y extranjeros (40%/60% respectivamente), así como la cantidad de autores externos a la institución editora (90%), un dato que suele leerse como de bajo porcentaje de endogamia editorial. La inclusión en el NB nos habilita a recibir mediante la Oficina de Conocimiento Abierto de la UNC, el identificador de artículos DOI con lo cual estaremos con estándares internacionales de publicaciones académicas, y con posibilidad de realizar nuevas postulaciones a otros indexadores de calidad de la edición científico- académica.

También en el mes noviembre, convocados por LatinRev -red de revistas organizada desde Flacso Argentina-, en el marco del VII Congreso de Estado y Políticas Públicas organizado por FLACSO, participamos del Panel: “¿Qué temas se publican hoy sobre estado y políticas públicas? Construcción de saberes, revistas académicas y edición”. En ese marco, compartimos *experiencias* junto a otras 3 revistas de administración pública del país: Estudios Sociales del Estado (Untref- Uncu), Estado y Políticas Públicas (Flacso), y Estado Abierto (INAP). Los ejes de discusión: 1) Reflexiones sobre los modos de producción en el campo temático, 2) Temas mayoritarios en las contribuciones recibidas en las revistas, áreas de vacancia, estrategias de selección de trabajos y 3) Dilemas en los procesos de edición académica. Aprovechamos este espacio para agradecer a LatinRev la invitación para participar de esta iniciativa por el tipo de encuentros específicos por áreas temáticas de revistas que promovemos la publicación académica desde las políticas de conocimiento abierto.

No obstante, estos significativos avances de nuestra Revista no se dan sin las dificultades recurrentes en la gestión editorial, tal como fuera analizado en tanto en las VI Jornadas de LatinRev como en el Panel de Flacso. Esto es, que pese al otorgamiento de apoyos económicos y avales institucionales, la gestión editorial del conocimiento



realizado desde universidades y centros de investigación públicos, precisamente la difusión del conocimiento de acceso libre, no encuentra sustento en mayores recursos que aporten, por ejemplo, a la remuneración del personal de apoyo requerido. Aún así, debemos agradecer los apoyos sin los cuales sería imposible sostener este esfuerzo que realizamos desde APyS. Desde la primera hora de nuestro funcionamiento, a la Oficina de Conocimiento Abierto de la UNC y el Portal de Revistas de la UNC, también a la Dirección y a la Coordinación de Investigación del IIFAP, por el apoyo recibido tanto en la institucionalización, como a través de recursos económicos para garantizar la edición de este número 14.

En el mismo podrán leer el dossier temático que incorpora un formato otro a los que veníamos trabajando, para hacer foco en la actualidad de las ideas de personas distinguidas con el Honoris Causa en nuestra universidad, tal el caso del geógrafo Jordi Borja, seguido de textos que brindan claves de lectura de su obra, y ponen en diálogo sus aportes, mostrando la vigencia del pensamiento de Borja. La presentación del dossier brinda más información, introduciendo las respectivas lecturas que lo componen.

La sección general de artículos reúne trabajos de mujeres investigadoras en dos temas diferentes que hacen, no obstante, a un denominador común de las publicaciones en esta sección: presentar la diversidad metodológica, teórica y epistémica para abordar fenómenos dentro del alcance temático de APyS. En esta oportunidad, la utilización de los métodos prospectivos en un organismo de investigación y tecnología en la administración pública en Argentina como lo es el INTA, por un lado, y el análisis de la conflictividad ambiental en torno a la construcción de represas en el sur de Brasil, por otro. Este número se completa con una reseña de un libro recientemente publicado sobre estudios de prospectiva, que anticipa el interés editorial por un futuro dossier temático específico sobre esta área del conocimiento anticipatorio en y para la administración pública, y la gestión y políticas públicas.

Gracias a las y los autores, revisores y colaboradores que hacen la posibilidad de cada edición.

Buena lectura.
Equipo Editorial APyS